

1977  
CONSIDERACIONES PARA UNA POSIBLE MOVILIZACION VECINAL DESDE LAS BASES DEL PARTIDO.

El suscrito ofrece el presente punteo a la consideración de miembros del Partido, en la perspectiva de interesarles a una mayor profundización y análisis de la materia.-

Benjamín Maluenda M.

A.- Es necesario y oportuno, para el militante y simpatizante D.C. incorporarse o reintegrarse a las Juntas de Vecinos, con miras a su democratización y constitución en un medio de debate cívico amplio de opositores al actual régimen y a sus políticas.-

Este hipótesis se fundamenta en las siguientes observaciones y evidencias :

1.- El Partido y sus militantes están ineludiblemente comprometidos con la reivindicación y desarrollo de las Juntas de Vecinos, por ser éstas patrimonio de su doctrina y de su formulación programática, expresada en la Ley 16.880 que las institucionalizara.-

2.- La vuelta al régimen de derecho, se ha de afincar en el desarrollo pleno de las organizaciones gremiales, vecinales, comunitarias e intermedias, en general, aún antes de alcanzar otras metas institucionales y políticas, para no caer en el formulismo democrático de regímenes pasados.-

3.- En la perspectiva estratégica y táctica de cambio del actual régimen político, para dar paso a la democracia, las organizaciones vecinales y comunales, en general, constituirán, especialmente en las etapas iniciales del proceso, instrumento de información, respuesta y diálogo para el nuevo Gobierno y la masa de la población. Esto se hará necesario aún antes que se reconstituyan en plenitud los medios de comunicación social y de expresión de unademocracia plena.-

4.- Desde el punto de vista de la integración partidaria, previo a eventuales procesos de reestructuración, las directrices D.C. deben apuntar a la movilización cívica de militantes y simpatizantes dentro de las Juntas de Vecinos, pese al régimen que hoy las oprime.- Esto, por las siguientes razones, entre otras :

a) Las bases del Partido están atomizadas y carentes, en general, de objetivos permanentes y de acciones sistemáticas que las agrupen y activen.- Los objetivos y acciones que se desarrollan en la actualidad, están formulados desde la cúpula y apuntan a metas de proyección nacional. Por excepción se refieren a situaciones poblacionales y grupales específicas.

Lo anterior moviliza a la militancia, de preferencia, hacia proyectos que, si no les son ajenos, les son marginales con respecto a su ámbito vivencial y local. Ello de-

bilita la interrelación en los núcleos básicos y la vigencia de los lideratos y las directrices locales.- Esto entorpece la re-estructuración de nuestras bases y su integración a la globalidad.-

Por otra parte, la militancia más activa, se margina de sus bases para integrarse a proyectos y acciones nacionales y vocacionales, sin conocimiento ni participación comunal ni de núcleos.-

b) La falta de objetivos puntuales y de interés en las reuniones de base minimiza la asistencia, favorece las discusiones especulativas y estimula las actitudes mezquinas de juicio entre los militantes que se considera "leales" y los que supuestamente se han comportado con indiferencia o celo insuficiente a la causa durante la década pasada.-

c) La presencia de nuestros militantes y simpatizantes en las Juntas de Vecinos y organizaciones comunales, no ha de considerarse una actitud complaciente con la dictadura, sino un derecho inalienable del ciudadano; y dentro del cual, el demócrata cristiano, solidario con los opositores democráticos, procura hacer presente sus puntos de vista y conquistar lealmente los lideratos para sí y para sus camaradas.- Importa para ello que el Partido estimule y apoye sus iniciativas y preste asistencia técnica y política cuando sea procedente.-

5.- El momento político es propicio para integrar, en torno a objetivos cívicos y democráticos comunes, la voluntad opositora. Ayer, los demócrata-cristianos enfrentaban en la Junta Vecinal el sectarismo de la derecha y de la izquierda; hoy, las circunstancias son favorables para acciones comunes aunque puntuales frente a la dictadura.

Desperdiciar esta oportunidad, constituye un riesgo; en especial porque nuestros enemigos de ayer y de mañana, pueden capitalizar hoy los lideratos que en la hora crucial del cambio nos serán indispensables.-

#### B.- Dificultades previsibles para desarrollar las acciones :

1.- El exceso de celo partidista, que dogmatiza y hace intranquilo la actitud de dirigentes y militantes que se han visto constreñidos o perseguidos por la dictadura y sus incondicionales, dificultará, sin duda, la proyección de acciones cívicas integradas con otros frentes políticos e independientes.-

2.- Habrá endurecimiento en el rechazo de las autoridades municipales y de las directrices designadas a la cabeza de las organizaciones vecinales, al detectarse la presencia de los vecinos opositores.-

3.- Posiblemente, se producirá algún desinterés inicial, de parte de los militantes y simpatizantes, en general, por incorporarse a las Juntas de Vecinos, dada su actual inoperancia y dependencia.-

4.- Entre nuestros camaradas se expresa temor (detectado en los contactos del suscrito) por incorporarse a un proyecto que no ofrezca amplias garantías de compromiso político, técnico y administrativo, por parte de la Dirección Nacional del Partido.-

5.- En la actualidad, la actitud de las bases vecinales, en general, a nivel de barrios y poblaciones, aparece un tanto anárquica, o más agresiva y, a veces, abúlica frente a la activación de las organizaciones comunales, como vehículo de sus reivindicaciones.-

C.- Cómo superar tales dificultades ?

Respecto a los puntos 1, 2 y 3, será necesaria la explícita decisión del Partido, para poner en marcha un proyecto de la naturaleza planteada; diseñar su estrategia y aportar los medios administrativos y financieros que hagan posible una estructura mínima operativa, ágil y penetrante.

Respecto al punto 4, es necesario que las acciones se desarrollen en el marco de la "legalidad" vigente del sistema vecinal, procurando imprimir una connotación cívica amplia y aperturista en la forma, y crítica, imperiosa y agresiva en sus contenidos.

Respecto al punto 5, es de esperar que las tácticas aplicadas y las acciones propuestas y en ejecución, muestren objetivos claros en el nivel vecinal; que se formulen planteamientos serios y puntuales y que se promuevan presiones efectistas y efectivas.-

Finalmente, sería altamente recomendable que las acciones "cívicas" estén paralelamente informadas, analizadas, apoyadas y evaluadas, a nivel de las bases del Partido, sin perjuicio de la agilidad autónoma de su matriz nacional.-

-----